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校友圓桌會議-初衷及規劃 

本次由郭家齊學長提出的校友圓桌會議即將在今年 3 月 16 日於

管院舉辦，學長表示從先前回校演講的心得，發現學弟妹們都會在

活動結尾詢問關於職場上的問題及經驗，因此發現系上同學可能較

為缺乏並更加需要此方面的協助及回應，再加上除了經驗分享以

外，家齊學長另一方面的想法即是希望可以將業界職缺帶回母校，

此點是學長發現本校學生資質很好，跟北部學校相比，只是輸在職

場資源而已，因此學長才會有此圓桌會議的想法。 

此外，本次圓桌會議的方式，家齊學長是希望可以透過學生們

自主及勇敢的詢問，來促成本次的活動，藉此達到職場分享以及更

能了解學生困惑的效果，因此學長希望同學們可以毫無保留的詢問

一切想問的事情（如學長們公司的 IE職缺有哪些、需要何種能力或

有沒有機會於公司任職等等）。 

 

疫情之下，給學弟妹們的職場規劃及建議 

家齊學長認為，現在疫情之下的市場狀況，其實是非常缺乏人



才的，只要你是人才，大家都搶著要，因此第一份工作的建議，學

長認為，如果沒有什麼經濟上的限制，可以嘗試自己有興趣的工

作，也可以不用太過在意第一份工資，畢盡有些工作室低薪但有展

望的；此外學長對於現在在學期間同學們的建議，一定要多認識一

點人，拓展人脈，並且要訓練好英文能力，從最基本的讀寫再到聽

說。 

 

學長的小建議 

學長在最後提出自己身為主觀的看法，認為說，主管平時在招

募新人時，其實是無法快速了解一個人的做事能力或是專業能力，

且也沒那麼多時間可以去了解一個人，最直觀的看法就是學歷，因

此會從論文邏輯中了解一個人，但如果你是沒有學歷的話，可以考

慮從人脈、競賽以及證照下手，最後的最後，就是要有勇氣，不管

是追逐職缺的勇氣或是追逐夢想的勇氣，都是從自身所出發，共勉

之。 



 
▲校友圓桌會議活動海報 

 

 

 

 

 

 



簡綱： 

郭家齊學長所發起的校友圓桌會議的規劃及初衷，希望可以透過這

項活動讓同學們更加了解職場生態以及透過更加親近的方式，與學

生面對面的對談，了解學生實際所困惑之處，並且讓學長們能夠更

加直接的幫助到學們生，並且將職場機會帶回母校，提供資源。 


